## Liebe Schützenschwestern und Schützenbrüder,

es freut mich sehr, Sie alle zum Landesschützentag des Hessischen Schützenverbandes hier in Baunatal willkommen zu heißen.

Es ist uns eine besondere Ehre, dass wir nach 1981 erneut Gastgeber dieses tollen Events sind. 44 Jahre liegen zwischen den beiden Landesschützentagen in Baunatal. Das ist eine sehr lange Zeit, in der sich viel getan hat. Die ganze Welt, so scheint es, hat sich seither verändert. Umso mehr möchte ich das großartige Engagement hervorheben, mit dem die vielen Ehrenamtlichen in den Vereinen unserer Stadt Traditionen wahren und wichtige Werte wie Respekt, Gemeinschaft und Zusammenhalt vermitteln - Werte, die in unserer heutigen Zeit mehr denn je gefragt sind.



So bietet gerade der Schützensport mit seinen tief verwurzelten Traditionen einerseits und den innovativen Möglichkeiten und Ideen andererseits einen wertvollen Beitrag für das Gemeinwesen. In die lebendige Sportstadt Baunatal passt der Schützensport perfekt hinein. Das Schützenwesen in unserer Stadt ist lebendig, dynamisch - und es hat Zukunft. Davon zeugen die steigenden Mitgliederzahlen auch im Nachwuchsbereich. Dabei geht es längst nicht nur um die sportliche Leistung und den Wettkampf an sich. Unsere Schützenvereine leisten auch einen unschätzbaren Beitrag zur mentalen Stärkung von Kindern und Jugendlichen, denn sie fördern Ruhe, Konzentration und ein gesundes Miteinander – Fähigkeiten, die in unserer schnelllebigen Welt unerlässlich sind.

Ein großes Dankeschön geht an den SSV Baunatal und den SV Großenritte, die mit viel Freude und Herzblut die Ausrichtung übernehmen. Beide Vereine pflegen und fördern neben den sportlichen Aktivitäten die Geselligkeit und die sportliche Freizeitgestaltung, und auch die Arbeit in den Jugendabteilungen nahm seit jeher einen großen Part in der Vereinsarbeit ein. Im Jahre 1924 war in Großenritte ein Kleinkaliber-Schützenverein gegründet worden, der bis 1945 existierte. Nach dem Krieg gab es jedoch eine Auszeit im Baunataler Schützensport. Das Schießen als sportlicher Wettkampf hatte eine Zeitlang keine Bedeutung mehr, zu schmerzhaft waren die daran geknüpften Erinnerungen. So vergingen mehr als zwölf Jahre, bis die Großenritter Schützen in dem im Jahr 1951 gegründeten Reiterverein wieder aktiv waren und schließlich 1957 den Entschluss fassten, eine Schützenabteilung zu gründen. Der Sportschützenverein Baunatal wurde 1956 wieder ins Leben gerufen. Bis heute stehen die Baunataler Schützenvereine für Frieden und Toleranz, für Demokratie und Weltoffenheit und vertreten damit auch die Werte und Ziele unserer Stadtgesellschaft.

Ich wünsche Ihnen einen erfolgreichen Landesschützentag und lade Sie herzlich ein, gemeinsam mit uns unvergessliche Momente zu erleben und unsere schöne Stadt und die Region zu erkunden. Der Landesschützentag ist mehr als nur ein Zusammentreffen; er ist einmal im Jahr eine lebendige Plattform, um die Leidenschaft für den Schießsport zu teilen, über die Situation des Schützenwesens in Hessen zu diskutieren, dabei Erfahrungen auszutauschen und Freundschaften zu knüpfen. Nicht zuletzt ist er ein schöner Anlass, um gemeinsam zu feiern. Lassen Sie uns in diesem Sinne drei tolle, inspirierende und gesellige Tage miteinander verbringen. Ganz besonders freue ich mich darauf, Sie bei unserem Empfang in der Stadthalle persönlich begrüßen zu dürfen.

Ihr Henry Richter Bürgermeister Stadt Baunatal